

FELIX FAURE (1895-1899)

LA RÉPUBLIQUE, C'EST L'ORDRE ET LA STABILITÉ

Jeunesse et formation

Félix Faure naît le 30 janvier 1841 à Paris dans une famille modeste

.Il fait des études de commerce et commence sa carrière dans le commerce et l'industrie, où il acquiert un certain succès financier. Issu d'un milieu bourgeois, il développe très tôt des qualités de pragmatisme et d'organisation qui lui seront utiles en politique

. L'entrée en politique

Félix Faure entre en politique dans les années 1870 : Député de la Seine, il se fait remarquer par son style direct et efficace. Il occupe plusieurs postes ministériels sous la Troisième République, notamment ministre de la Marine et ministre du Commerce et de l'Industrie. Républicain modéré, il est apprécié pour son sérieux et son tempérament conciliateur

. Nomination au grade de Chef d'Etat

En 1895, après la démission de Jean Casimir-Perier, Félix Faure est élu Président de la République française. Son mandat est marqué par : La stabilité politique : il n'a pas cherché à être un président autoritaire, respectant la république parlementaire. Une grande attention à la politique extérieure : il soutient l'expansion coloniale française, notamment en Afrique et en Asie. Une vie présidentielle relativement discrète, mais marquée par un caractère chaleureux et populaire auprès du public.

Les dernières années

Le 16 février 1899, Félix Faure meurt brutalement à l'Élysée, à 58 ans. Sa mort est restée célèbre pour son côté dramatique et pour les rumeurs autour des circonstances (mort subite dans un contexte intime), qui ont alimenté de nombreux récits et anecdotes dans la presse. Malgré cela, il est reconnu comme un président travailleur et attaché à la République.